



PRÉFET DE LA MEUSE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

*Chères meusiennes,
chers meusiens,*

Bar-le-Duc, le 19 avril 2020

En ces temps de lutte contre l'épidémie qui aujourd'hui nous touche tous, et alors que les mesures de confinement strict, dont nous pouvons mesurer tous les jours les effets sur le nombre des consultations et des hospitalisations pour des symptômes du COVID 19, doivent se poursuivre jusqu'au 11 mai, je tiens à m'adresser directement à vous, au travers de cette lettre.

Permettez-moi tout d'abord de présenter mes sincères condoléances à tous ceux qui ont perdu un parent ou un proche emporté par cette maladie.

Je souhaite au nom de l'Etat, mais aussi en votre nom à tous exprimer toute **ma gratitude et mes remerciements** les plus chaleureux à tous nos concitoyens qui sont mobilisés et qui agissent en Meuse chaque jour depuis le début de cette crise pour le bien et la santé de chacun.

En premier lieu, l'ensemble du personnel médical, de santé ou d'accompagnement des plus fragiles, qui prend soin de ceux qui sont touchés dans leur corps et qui lutte contre le virus et sa propagation au sein des maisons de santé, des cabinets médicaux, des officines, des centres hospitaliers et des établissements médicaux sociaux ou au domicile des patients, mais aussi ceux qui les transportent, les assistent et les secourent, et ceux qui prennent soin de leurs dépouilles et de leurs âmes quand malheureusement la maladie a été trop forte.

Tous ceux ensuite qui nous permettent de mener la vie la moins perturbée possible, les agriculteurs, les commerçants, les transporteurs-routiers, les artisans qui produisent, livrent et vendent les produits indispensables, mais aussi ceux qui par leur travail participent à la continuité économique de notre pays.

Enfin, tous les agents qui garantissent l'ensemble des services publics essentiels, concourant en particulier à la santé publique et à la sécurité, notamment les policiers, gendarmes et sapeurs-pompiers, qu'ils soient agents des collectivités ou de l'Etat et de ses agences. Comment ne pas ici remercier aussi vos élus, parlementaires, de la région et du département mais aussi bien évidemment de vos communes, qui avec leurs équipes et administration veillent sur leurs concitoyens, constituant cet échelon de proximité et de relais indispensables de mes services.

Je veux ensuite vous redire que vous **pouvez compter sur les services de l'Etat** qui sont à la tâche dans le département tous les jours, particulièrement en cette période. Représentant de l'Etat en Meuse, mon

devoir essentiel est celui de protéger les populations. Face à cette crise sanitaire, d'une ampleur et d'une durée inédites, il s'est agi depuis déjà plus d'un mois de fédérer les énergies, de coordonner les actions pour accompagner les entreprises en difficulté, d'orienter les choix dans les stratégies de lutte et de protection par une concertation avec les acteurs publics, en particulier avec l'agence régionale de Santé, notamment sur les renforts et les déploiements d'équipements, de masques et maintenant de tests de dépistage. Ce travail se fait bien évidemment en lien avec les élus, les parlementaires tout d'abord, qui au nom de la Nation devront porter leur attention sur la manière dont aura été gérée cette crise, mais aussi le conseil départemental et les maires, en première ligne de la mobilisation auprès des populations les plus fragiles.

Il est également de ma responsabilité de prendre en compte les conséquences de cette crise et particulièrement le confinement qui change nos habitudes en ville et en campagne, et restreint nos déplacements, mais qui est un élément essentiel de la lutte collective que nous menons.

Enfin, avec les services, les collectivités et les partenaires sociaux, économiques et associatifs, il nous faut préparer le temps d'après, ainsi que l'a indiqué le Président de la République. Je pense plus particulièrement aux associations qui ont volontairement mis en sommeil leurs activités mais qui devront, peut-être un peu différemment mais toujours avec le même engagement, favoriser le lien social et culturel proche.

Je souhaite enfin partager avec vous ce constat porteur d'espoir : ce temps de lutte et de résistance collective révèle qu'au fond de notre communauté existe toujours cet élan de **solidarité** qui permet de tenir bon dans les tempêtes : cette solidarité se lit dans les messages et les très nombreux témoignages de soutien, elle se voit chez les salariés, les artisans et les commerçants qui se rendent au travail le matin, elle s'exprime dans les dons d'équipements et de masques de protection, elle s'exprime aussi dans ses actions bénévoles et volontaires pour renforcer des équipes des maisons de retraite qui en ont besoin et pour participer à la confection de sur-blouses, et dans un très grand nombre d'autres initiatives que je ne peux pas toutes énumérer ici, mais pour lesquelles je vous demande tout de même de bien veiller à ce qu'elles ne fragilisent pas certains principes du confinement.

Cette solidarité et ces remerciements se traduisent de manière concrète dans le **respect strict des règles de confinement et de distanciation sociale**, collectivement et individuellement, pour ne pas être le vecteur de propagation involontaire du virus qui s'attaque en premier à nos concitoyens les plus fragiles, et ce, jusqu'au 11 mai *a minima*. Puis vraisemblablement, il nous faudra conserver certains réflexes acquis, au-delà de cette date.

Cette crise révèle, si besoin était, la puissance de cette solidarité qui nous anime.

J'exprime le souhait qu'elle demeure vive dans les semaines qui viennent car le temps n'est pas encore arrivé de baisser la garde en Meuse. Pour l'engagement et la mobilisation de tous, il est essentiel que nous restions vigilants et respectueux des règles qui nous protègent tous : restons chez nous, sauf en cas de déplacement obligatoire et justifié, jusqu'à ce que les consignes évoluent. **Les soignants que j'ai rencontrés m'ont demandé expressément de transmettre ce message, pour qu'ensemble nous surmontions cette épreuve.**

*Je suis confiant dans notre capacité à être persévérant
et à respecter ces règles, témoignage aussi de cette
belle solidarité meuseuse !*

Alexandre ROCHATTE

